

L'agenda...

ÉCOMMOY

GALA

Samedi 14 juin, le Mille clubs organise son gala annel de 16 h 30 à 22 h 30 à la salle polyvalente.

Vendredi 20 juin, à 20 h 30, à la salle polyvalente, organisé par Gadel Loisirs. À gagner : bons d'achat grande surface, téléviseur, électroménager et autres

KERMESSE

L'école Saint Martin fait sa kermesse vendredi 20 juin à partir de 18 h 30. Spectacles, jeux, buvettes.

FÊTE DE LA MUSIQUE

La fête de la musique aura lieu à Ecommoy le samedi 21 juin, sur le parvis de l'église.

SAINT-BIEZ-EN-BELIN

FÊTE DE LA MUSIQUE

Dans le village la fête de la musique aura lieu samedi 14 juin.

KERMESSE

La kermesse de l'amicale de l'école aura lieu dimanche 29 juin.

MARIGNÉ-LAILLÉ

INSCRIPTIONS SCOLAIRES

Pour inscrire votre enfant pour la rentrée scolaire 2014-2015, contacter la directrice de l'école, madame Caro au 02 43 42 63 93. Se munir du livret de famille et du carnet de santé.

KERMESSE

La kermesse des écoles aura lieu samedi 28 juin.

MONCÉ-EN-BELIN

SPECTACLE DE RUE

collectif Grand Le Maximum jouera son spectacle, Rouge, Val'Rhonne vendredi 20 juin à 21 h sur le parking. Tarif :



www.matras72.fr

Tél 02.43.42.14.80 denis.matras@wanadoo.fr

Rencontre avec Joseph Weismann

MARIGNÉ-LAILLÉ • Des collégiens ont eu le privilège d'entendre le témoignage de Joseph Weismann, raflé puis conduit au Vél d'Hiv avec sa famille. Il s'est échappé, pas ses parents ni ses sœurs, assassinés à leur arrivée à Auschwitz.

« Tous les élèves s'accordent à dire qu'ils ont eu un énorme privilège d'avoir pu rencontrer cet homme. Cela marquera sans doute leur scolarité ». C'est ce que rapporte Hervé Forget, professeur d'histoire à la Maison Familiale Rurale de Marigné-Laillé, au sujet de leur échange avec Joseph Weismann.

Auschwitz

Sur fond de 70e anniversaire de la bataille de Normandie et à l'initiative de la directrice de l'établissement Marie-Christine Abegg que 90 élèves de 4e et 3e (de Marigné, la Ferté-Bernard et Verneil-le-Chétif) ont écouté le témoignage de l'homme qui durant l'été 1942, et alors qu'il avait 11 ans, s'évada du camp de Beaune-la-Rolande évitant de justesse la déportation vers Auschwitz et une mort certaine. Les élèves avaient préparé cet entretien en visionnant le film La Rafle. Réalisé par Roselyne Bosch et sorti en 2010 ; il reprend son histoire mais pas tout à

Évasion

Joseph Weismann, 83 ans

Joseph Weismann et Alexy Barni élève de 3° très impliqué dans l'échange. attend tranquillement les bras croisés sur son siège que les jeunes s'installent puis l'homme débute : « Le 16 juillet 1942, mes parents, mes sœurs et moi avons été arrêtés. Nous avons été enfermés 5 jours durant, sans eau ni nourriture au Vél d'Hiv puis conduit gare d'Austerlitz et au camp pour prisonniers Beaune-la-Rolande. Nous y sommes restés semaines. Mes parents et mes sœurs ont ensuite été déportés à Auschwitz où ils ont été

gazés et brûlés à leur arrivée. Et moi je me suis évadé, c'est pour ça que je peux être ici aujourd'hui face à vous. » Silence. Le ton est donné.

Durant une heure Joseph Weismann racontera aux jeunes sont histoire avec des mots durs mais adaptés à son auditoire.

Il s'appuiera sur le scénario du film apportant quelques rectifications. La plus importante étant la raison qui a poussé l'homme à se fâcher définitivement avec la réalisatrice. Elle concerne la

scène de l'évasion qui représente cinq petites minutes du film et où l'on voit Joseph passant facilement au travers du mur de barbelés entourant le camp.

Courage

« Je ne pouvais pas accepter de laisser passer le doute qu'il était facile de s'évader et que les juifs n'avaient pas de courage. Nous avons réussi car nous étions frêles ! Et nous étions en lambeaux », s'insurge-t-il.

S'en est suivie une heure durant laquelle il s'est prêté au jeu des questions. D'abord timides les élèves se sont peu à peu enhardis. Tournage, scénario, son rapport avec la France, l'Allemagne, l'antisémitisme, l'après évasion, sa famille d'accueil. Autant de sujets que Joseph Weismann a traités un à

Larmes

Le précieux témoin qui recevra prochainement de la part de la République Française la médaille des évadés a conclu en rappelant aux jeunes non sans émotion la chance qu'ils avaient de vivre dans un pays comme le nôtre et de pouvoir y étudier afin de devenir la France de

Instant privilégié pour les jeunes comme les adultes présents. « C'est incrovable la façon dont M. Weismann raconte son histoire, j'en ai eu les larmes aux yeux. Merci beaucoup pour ce moment de partage », rapporte une élève.

Claire DAVENEL (CLP) ■



Des Porsche, un livre et des lecteurs

« Depuis 10 ans que je viens signer des livres à Écommoy, c'est le plus gros succès! », s'amuse Michel Bonté.

Installé aux côtés de Nadine Enguehard et face à six Porsche l'auteur a dédicacé plus de livres que

En effet, les lecteurs sont venus nombreux et parfois même du Mans à l'instar de Jacqueline Greffet. « J'ai préféré venir à Écommoy car je sais que cela se passe toujours bien », exprime-t-elle au sujet des manifestations organisées par la libraire. La femme qui achète « presque tous les livres » du journaliste, est repartie avec un exemplaire



Face à la demande. L'auteur ravi est resté une heure de plus.

de Porsche au Mans pour sa fille de 25 ans, passionnée de vitesse.

Livres donc, soleil, bonne humeur mais aussi voitures. En effet, Hérvé Glinche, directeur du garage à Écommoy a largement participé à l'animation en exposant au public six bolides de la fameuse marque allemande « pour le plaisir de communiquer sur l'activité que nous avons sur ce type de véhicule ».

Les lecteurs étaient également très présents au garage de Téloché le samedi précédent. « C'était très sympa! J'ai signé cinquante bouquins en trois heures! », rapporte l'au-